

SEMANA DE LA MIGRAÑA EN VALLADOLID

La Semana de la Migraña en Valladolid es una iniciativa que tiene como objetivo principal promover la concienciación y sensibilización frente a la migraña y otras cefaleas. Durante la semana se llevarán a cabo 6 actividades, tanto de carácter divulgativo como científico, que permitirán reunir a pacientes y profesionales involucrados en la atención del paciente migrañoso en Castilla y León, con el objetivo de intercambiar conocimiento, buenas prácticas y buscar estrategias que permitan mejorar la atención y manejo de estos pacientes.

LUNES 18 DE MARZO

(15:45h – 16:30h) ACTO INSTITUCIONAL DE INAUGURACIÓN

Lugar: Palacio Conde Ansúrez, Sala Cardenal Mendoza, Valladolid.

Participantes:

Dr. Juan Francisco Arenillas Lara.

Jefe del Servicio de Neurología, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

Dr. Alfonso José Montero Moreno.

Director General de Asistencia Sanitaria, Consejería de Sanidad, Junta de Castilla y León.

(16:30h – 18:00h) TALLER MULTIDISCIPLINAR: “ASISTENCIA EN CEFALÉAS: DEL PACIENTE AL SISTEMA DE SALUD”

Lugar: Palacio Conde Ansúrez, Sala Cardenal Mendoza, Valladolid.

Objetivos: Presentación y análisis de los datos obtenidos por el Atlas de Migraña. A partir de los mismos, reflexión acerca de los recursos existentes en este momento en Castilla y León, y la manera de diseñar e implantar las mejoras necesarias sobre el modelo actual, considerando las necesidades de los pacientes.

Dirigido a: Gerentes de Hospital, Gerentes de AP, Jefes de Servicio de Neurología, Jefes de Servicio de Farmacia, Directores Médicos, Neurólogos y otros profesionales sanitarios de Castilla y León, con interés en la gestión y manejo del paciente con cefalea.

Moderadora: Marta Fernández Rivera.

Periodista Especializada en Salud.

PROGRAMA

(16:30h) Atlas de la Migraña: la atención al paciente migrañoso en España en la actualidad.

Dr. Pablo Irimia Sieria.

Servicio de Neurología, Clínica Universitaria de Navarra. Coautor del Atlas de Migraña.

(16:50h) Perspectiva del paciente en el Atlas de la Migraña.

Dña. Isabel Colomina.

Presidenta de la Asociación Española de Migraña y Cefalea (AEMICE).

(17:00h) Mesa de Debate.

Dr. Pablo Irimia Sieria.

Servicio de Neurología, Clínica Universitaria de Navarra. Coautor del Atlas de la Migraña.

Dña. Isabel Colomina.

Presidenta de la Asociación Española de Migraña y Cefalea (AEMICE).

Dr. José M^a Romo Gil.

Coordinador de equipos Atención primaria y responsable del proceso de actividad ambulatoria del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid.

Dr. Francisco Javier Posadas Alonso.

Médico de familia. C.S. Pilarica. Valladolid Este.

Dr. Ángel Luis Guerrero Peral.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología. Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

Dr. Fernando Iglesias Díez.

Servicio de Neurología. Hospital Universitario de Burgos.

Dra. Montserrat Chimeno Viñas.

Subdirectora Médico. Complejo Asistencial de Zamora.

(17:50h) Conclusiones y Cierre.

Marta Fernández Rivera.

Periodista especializada en Salud.

(18:00h) Pausa café.



SEMANA DE LA MIGRAÑA

18 — 21
MARZO 2019

VALLADOLID



[18:30h – 20:00h] **JORNADA PARA PACIENTES**

Lugar: Palacio Conde Ansuárez, Sala Cardenal Mendoza. Valladolid.

Objetivo: Dar voz a los pacientes con Migraña en un coloquio acerca de la situación de la atención al paciente con migraña y el camino que hemos de emprender hacia la atención personalizada.

Dirigido a: pacientes, familiares de pacientes y profesionales sanitarios.

Participantes:

Doña Isabel Colomina.

Presidenta de la Asociación Española de Migraña y otras cefaleas [AEMICE].

Dr. Ángel Luis Guerrero Peral.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

Temáticas a Tratar

¿Por qué? Introducción al cerebro migrañoso.

¿Por qué a mí? Implicaciones de ser migrañoso en 2019.

¿Por qué a veces? Desencadenantes de ataques de migraña.

¿A quién acudo? Actitud ante un paciente con migraña aguda.

¿A quién no acudo? Actitud ante las pseudoterapias.

¿Por qué empeora? Concepto de migraña crónica. Factores favorecedores de cronificación.

¿Por qué no mejoro? Estado de la cuestión y limitaciones de los tratamientos sintomáticos y preventivos en migraña. El concepto de medicina personalizada.

¿Por qué no se tiene en cuenta? Implicaciones socio-laborales, legislativas, comorbilidades.

[19:45h] Conclusiones y Cierre.

[20:00h] Aperitivo cóctel.

MARTES 19 DE MARZO

[16:00h – 19:00h] **TEMAS EMERGENTES EN INVESTIGACIÓN EN CEFALEAS**

Lugar: Aula Magna, Facultad de Medicina de Valladolid.

Objetivos: Acercar a los asistentes temas de especial interés en investigación en cefaleas, ofreciendo abordajes diferentes a los habituales para acercarse a estos pacientes.

Dirigido a: Residentes, Médicos de cualquier especialidad, estudiantes.

PROGRAMA

[16:00] Bienvenida

Dr. José María Fidel Fernández Gómez.

Decano de la Facultad de Medicina de Valladolid.

[16:15h] ¿Por qué investigar en Cefaleas?.

Dr. David García Azorín.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[16:30h] Obesidad y Migraña, ¿Existe relación?.

Dra. Ane Minguez Olaondo.

Servicio de Neurología, Hospital Universitario Donostia.

[16:50h] Cefalea y Sexo, en ocasiones juntos.

Dr. David Ezpeleta Echávarri.

Servicio de Neurología, Hospital Universitario Quirónsalud, Madrid.

[17:20h] Cefalea y Embarazo, ¿Y ahora que hacemos?.

Dra. Nuria González García.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología, Hospital Clínico Universitario San Carlos, Madrid.

[17:40h] Pausa café.

[18:00h] Cefalea y Drogas, una peligrosa relación.

Dr. German Latorre González.

Servicio de Neurología, Hospital Universitario de Fuenlabrada.

[18:20h] El Cerebro Migrañoso, ¿También en red?.

Dr. Javier Gómez Pilar.

Departamento de Ingeniería Biomédica. ETS de Ingeniería de Telecomunicaciones. Universidad de Valladolid.

[18:40h] Neuroimagen en el cerebro que duele: nuevos hallazgos.

Dr. Rodrigo de Luis García.

Departamento de Teoría de la Señal. Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Telecomunicaciones. Universidad de Valladolid.

[19:00h] Una mirada hacia atrás: La cefalea para el médico de la antigüedad y el Medioevo.

Dr. Ángel Luis Guerrero Peral.

Unidad de Cefaleas, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

MIÉRCOLES 20 DE MARZO

[16:15h – 19:15h] **HACIA EL TRATAMIENTO PERSONALIZADO DEL PACIENTE CON MIGRAÑA**

Lugar: Salón de Actos del Edificio Rondilla. Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

Objetivo: Proporcionar una visión reflexiva acerca de la situación actual del tratamiento a pacientes migrañosos y el posible papel de los nuevos tratamientos.

Dirigido a: Neurólogos y Residentes de Neurología.

PROGRAMA

[16:15h] Bienvenida.

Dr. Ángel Luis Guerrero Peral.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[16:30h] ¿Qué necesitamos en este momento en el tratamiento sintomático y preventivo del paciente con migraña?.

Dr. Ángel Luis Guerrero Peral.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[16:50h] ¿Qué posibilidades tendremos en el corto-medio plazo?.

Dra. Sonia Santos Lasaosa.

Unidad de Cefaleas, Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa, Zaragoza.

[17:10h] Debate sobre casos clínicos de pacientes refractarios.

Moderación: Dr. David García Azorín *(Valladolid).*

Ponentes: Dr. Javier Isern *(Ponferrada)*, Dra. Fuencisla Gutiérrez *(Palencia)*, Dra. Ana Belén Caminero *(Ávila)*.

[17:30h] Pausa café.

[18:00h] Nuevos datos sobre seguridad y eficacia de los anticuerpos monoclonales contra el CGRP.

Dra. Sonia Santos Lasaosa.

Unidad de Cefaleas, Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa, Zaragoza.

[18:30h] Debate. Las recomendaciones europeas y americanas sobre los anticuerpos monoclonales contra el CGRP, ¿Realistas en nuestro medio?.

Dr. Fernando Iglesias Díez.

Hospital Universitario de Burgos. Moderación y Presentación de Guías.

[19:00h] Conclusiones y Cierre.

Dr. Ángel Luis Guerrero Peral.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

JUEVES 21 DE MARZO

[16:20h – 20:00h] **ATENCIÓN AL PACIENTE CON CEFALEAS, ¿QUÉ HACER Y QUÉ NO HACER?**

Lugar: Salón de Actos del Edificio Rondilla. Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

Objetivo: Actualización práctica de las necesidades terapéuticas de pacientes con cefaleas y dolor facial en un formato “Qué hacer y qué no hacer” para que los mensajes sean más prácticos y directos.

Dirigido a: Profesionales médicos en general, Especializada, Primaria y Urgencias.

PROGRAMA

[16:20h] Inauguración de la Jornada.

Dra. Mª Paz de la Torre Pardo.

Directora Médica del Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[16:30h] ¿Qué hacer y qué no hacer en el diagnóstico del paciente con cefaleas?.

Dr. Enrique Martínez Pías.

Servicio de Neurología. Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[17:00h] ¿Qué hacer y qué no hacer en el tratamiento sintomático del paciente con migraña?.

Dr. Javier Trigo López.

Servicio de Neurología. Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[17:30h] ¿Qué hacer y qué no hacer en el tratamiento preventivo del paciente con migraña?.

Dr. David García Azorín.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología. Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[18:00h] Pausa café.

[18:30h] ¿Qué hacer y qué no hacer en el manejo del paciente con cefaleas en Urgencias?.

Dra. Marta Celorrio San Miguel.

Servicio de Urgencias, Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[19:00h] Conclusiones. Qué hacer y qué no hacer.

Dr. Ángel Luis Guerrero Peral.

Unidad de Cefaleas, Servicio de Neurología. Hospital Clínico Universitario de Valladolid.

[19:30] Conferencia Especial: El Dolor Orofacial: Aproximación diagnóstica y terapéutica.

Dr. Enrique Ortega Ladrón de Cegama.

Jefe Unidad del Dolor Valladolid. Alianza Hospital Universitario Río Hortega- Hospital Clínico Universitario de Valladolid.